
 
 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, tras reunirse con familia beneficiaria del 

Aporte Familiar Permanente (Ex Bono Marzo) 

 

Santiago, 1° de marzo de 2024 

 

Gracias, Teresita. Es un gusto estar aquí, haber podido tomar desayuno 

en su casa, con su familia, conocer un poquito la historia de su familia. 

Cómo a partir de los emprendimientos de las humitas, de la feria 

costumbrista en septiembre, la feria navideña y, también, el club de 

adulto mayor que estás dirigiendo como presidenta, has logrado sacar 

a parte de la comunidad adelante, con el apoyo de la alcaldía, del 

Gobierno Regional y del Gobierno Nacional.  

 

Hoy estamos en Estación Central acompañados por la ministra del 

Trabajo, el subsecretario de Previsión social, el director del IPS y el 

alcalde Felipe Muñoz porque queremos contarles a todos los chilenos y 

chilenas que se están comenzando a recibir los pagos del segundo 

grupo de beneficiarios del Aporte Familiar Permanente, lo que se 

conoce más popularmente como “Bono Marzo”. 

 

Todos sabemos que marzo es un mes complejo en términos de ingresos 

para las familias, que se aprietan mucho los gastos y, por lo tanto, es 

importante que el Gobierno esté ahí para apoyar. Por eso, las políticas 

públicas permanentes que llegan directo a las familias como el Aporte 

Familiar Permanente, “el Bono Marzo”, que desde el 2014 se consolidó 

como parte de la Red de Protección Social del país sirve, justamente, 

para aliviar los gastos de este mes. 

 

Ahora, esta es una ayuda concreta, pero que se suma a algo que es 

muy importante, que veíamos hoy y que, seguramente, el ministro 

Marcel dio cuenta de ello en el punto de prensa que dio hace minutos: 

que la economía está mejorando en Chile.  



 
 

 

Tuvimos en enero un Imacec que creció al 2,5% en la parte superior de 

las expectativas del mercado y ése es el mejor desempeño de la 

economía desde junio de 2022.  

 

Estos no son solamente números abstractos, significa que nuestra 

economía ha vuelto a crecer, que se van a crear más empleos, que van 

a haber mejores salarios, que se va a reactivar y dinamizar el 

intercambio y la economía familiares. Esto va a significar mejoras en el 

empleo, más crecimiento y mejor calidad de vida.  

 

De eso se trata. Por eso permanentemente he insistido en algo que me 

parece que es fundamental, pese a que hay agoreros que tratan de ver 

solamente el lado oscuro de las cosas, que hay motivos en Chile para 

estar optimistas. Tenemos un hermoso país, cuidémoslo y lo vamos a 

sacar adelante. 

 

¿Qué significa en concreto el pago del Aporte Familiar Permanente? Es 

un aporte en dinero con el que muchas familias cuentan año a año, 

cerca de 1 millón 600 mil familias para este 2024. Lo reciben las familias 

más vulnerables y, también, familias de clase media.  

 

Además, más del 70% de quienes reciben este apoyo del “Bono Marzo” 

son mujeres jefas de hogar que sacan adelante a sus familias. Sabemos 

la doble carga, el doble trabajo, la mitad de sueldo muchas veces, los 

cuidados que no se pagan que tienen las mujeres. Por lo tanto, tenemos 

que apoyarlas más intensamente. 

 

Por eso, la solidaridad que hemos incorporado en la Reforma 

Previsional tiene como sentido, justamente, ayudar a quienes más lo 

necesitan y que han sido postergadas por nuestra sociedad, las mujeres 

trabajadoras. Porque criar una familia, cuidar a los enfermos, cuidar a 

los adultos mayores y llevar una casa es también trabajo y merecen ser 

compensadas por aquello.  



 
 

 

En concreto, ¿qué es el Aporte Familiar Permanente? Es para las 

personas que, al 31 de diciembre del año pasado, sean beneficiarias del 

Subsidio Familiar, Chile Solidario, Ingreso Único Familiar o la 

Asignación Familiar Maternal y el monto es de $61.793 por carga. En el 

caso de Teresa, por ejemplo, va a recibir dos aportes que, en total, 

suman $123.000.  

 

¿Cuándo se paga? Se comenzó a pagar el 15 de febrero, el segundo 

grupo parte del 1° de marzo y el tercer grupo el 15 de marzo, ya sea vía 

depósito bancario, en la Cuenta Rut o en la caja de compensación Los 

Héroes y tienen un plazo de 9 meses para cobrarlo.  

 

Así que, en concreto, invito a todos los chilenos y chilenas que revisen 

si tienen este beneficio y cuándo y dónde cobrarlo con su RUN y fecha 

de nacimiento y lo pueden ver en el sitio web aportefamiliar.cl, también 

lo pueden ver en Chile Atiende o llamando al call center 101. Ahí pueden 

averiguar si tienen derecho a este bono. Son 1 millón 600 mil familias 

las que tienen derecho, así que es harta gente a la que le puede ayudar 

a llevar, de mejor manera, marzo.  

 

Estas son políticas concretas que, junto al Bolsillo Familiar Electrónico, 

al Copago Cero, al aumento del sueldo mínimo, que el 1° de julio llega 

a $500.000, —lo conversábamos recién con Lucy que le tienen que 

aumentar el sueldo el 1° de julio— con la rebaja progresiva de la jornada 

laboral hacia las 40 horas, con la automatización del pago del SUF para 

las niñas, niños y adolescentes y diferentes políticas públicas que están 

dirigidas a mejorar la seguridad económica de las familias.  

 

Y en conjunto con las buenas cifras que hemos tenido en materia 

económica con el resultado del Imacec de hoy, tenemos buenos motivos 

para estar optimistas y para decir que la situación de las familias en 

Chile va a mejorar.  

 



 
 

Sabemos y tengo absolutamente claro que una de las prioridades, y lo 

conversábamos también con Teresita, es la seguridad en sus múltiples 

dimensiones. Acá estábamos abordando la seguridad económica y, 

también, la seguridad ciudadana.  

 

Por eso, en materia de seguridad ciudadana, ayer tuvimos una 

importante reunión en donde enfatizamos y tomamos medidas 

concretas para mejorar el control de armas de fuego en Santiago, para 

mejorar la intervención en los barrios no solamente desde la perspectiva 

de la persecución del delito, que es tremendamente importante, sino 

también de la intervención con cultura, con deporte, con educación, con 

ciencia en los barrios para poder recuperar nuestros espacios públicos.  

 

Estos espacios públicos son de los vecinos, son del pueblo trabajador, 

son de los niños y las niñas, no de los delincuentes. Por eso, los vamos 

a recuperar en todas las comunas de Chile.  

 

En definitiva, estimados y estimadas, les agradezco muchísimo a 

Teresita y a su familia por habernos recibido, por habernos contado 

parte de su historia y les digo que cuando logramos trabajar unidos, 

cuando logramos poner las cosas que nos unen por sobre las 

diferencias ideológicas que podamos tener, Chile mejora, Chile sale 

adelante. Hemos visto con los incendios en Viña, en Quilpué y en Villa 

Alemana que cuando nos unimos, podemos hacer grandes cosas.  

 

Así que, invito a toda la sociedad a que tengamos ese optimismo, a que 

saquemos adelante las reformas que estamos planteando para mejorar 

la calidad de vida de los chilenos y chilenas, y que sigamos trabajando 

por este rumbo con ustedes en la mira y en el centro.  

 

Muchísimas gracias por todo. 

  


